

MEMORIA DE LA SECRETARIA GENERAL

DR. ALBERTO AGUSTÍ VIDAL

1.^a MEMORIA DE LA SECRETARIA TECNICA

En el mes de junio de 1967, finalizado el Congreso de la Asociación Internacional para el Estudio de los Bronquios (AIEB) en Granada, con la constitución de la nueva Sociedad Española de Patología Respiratoria (SEPAR), empezamos a organizar la Secretaría Técnica, ubicada en Barcelona en el Departamento de Información Médica «LETI-UQUIFA». Con su eficaz ayuda procedimos a ordenar y proyectar la confección de todo el material impreso necesario: circulares anunciando la constitución de SEPAR, con difusión total, boletines de inscripción, reproducción de los Estatutos autorizados, anuncios en revistas, prensa médica, etc., con el especial e insistente recordatorio amistoso a todos los miembros de la AIEB.

Esta gestión promocional se ha visto coronada a los seis meses con esplendidos resultados: cerca de 300 inscripciones de socios de número formalizadas, con plena aceptación de las cuotas establecidas (ptas. 1.000 y ptas. 300 para los médicos de las diez últimas promociones), y con reembolsos amparados por las correspondientes autorizaciones bancarias, garantía de fluidez y simplificación ya para años sucesivos.

Estadísticamente, la nueva Sociedad SEPAR está integrada por un centenar de miembros procedentes de la AIEB. Pero el volumen más importante lo constituyen las nuevas inscripciones (cerca de 200), reveladoras de la proyección que en el ámbito profesional y de especialización ha alcanzado la Sociedad. Los médicos jóvenes (diez últimas promociones) rebasan el 20 % sobre el total de los miembros de la Sociedad.

Considerando, pues, superada la fase promocional, la Secretaría ha quedado perfectamente organizada, con la emisión de los carnets de socio, la puesta en circulación en el pasado mes de marzo de los recibos al cobro, y el archivo de las fichas individuales con datos personales y profesionales, que ya se han revelado de la máxima funcionalidad. Oportunamente se procederá a extender los Diplomas de Miembro Numerario y Miembro de Honor.

Omitimos en la presente Memoria el capítulo de «Tesorería», por cuanto, según queda expresado, sólo muy recientemente se han puesto en circulación los recibos de las cuotas anuales. Al redactar la Memoria del próximo año, someteremos a su aprobación el estado de cuentas de la Sociedad desde su fundación.

En ocasión del Primer Congreso Nacional de la SEPAR, la Secretaría Técnica ha contribuido muy eficazmente a la canalización de los carteles publicitarios —en cuya confección asimismo intervino—, ya sea a través de los miembros SEPAR más idóneos para este cometido, ya sea mediante el envío a sanatorios y dispensarios del P.N.A., todas las cátedras de clínicas y quirúrgicas de nuestras Facultades de Medicina, Hospitales provinciales, residencias sanitarias, etc., con

el deseo de conceder la máxima y oportuna difusión de las actividades de nuestra Sociedad.

Por todo lo cual queremos expresar públicamente nuestro sincero agradecimiento al Departamento de Información Médica «LETI-UQUIFA» por su colaboración, tan eficaz como desinteresada, y sin la cual no hubiera podido crearse toda la actual infraestructura de nuestra Sociedad.

* * *

Siguiendo el espíritu de nuestros Estatutos, hemos realizado una serie de actividades, que las agrupamos en:

1) Reunión de la *Sección de Fisiopatología Respiratoria en Zaragoza*, el día 25 de noviembre de 1967, en el Servicio del Dr. F. TELLO VALDIVIESO, y bajo la dirección del Presidente y Vicepresidente de aquella, Dres. LAHOZ NAVARRO y CORNUDELLA MIR. Asistieron cerca de 50 miembros, y se acordó, entre otras cosas y de acuerdo con el artículo 2.º de nuestros Estatutos:

- a) Posibilidad de organizar Coloquios o Cursos de Fisiopatología Respiratoria y Exploración funcional pulmonar a escala nacional.
- b) Constituir una Comisión encargada de unificar las técnicas de exploración funcional respiratoria.
- c) Planear la enseñanza de la especialidad.

2) Patrocinar un *Symposium sobre Asma Bronquial en Palma de Mallorca*, en la Residencia Sanitaria de la Seguridad Social, bajo la dirección de nuestro consorcio el Dr. J. M.ª CORTADA MACÍAS, en el día 2 de diciembre de 1967.

3) Colaborar en el *XVII Curso de Broncología y Broncoscopia de Barcelona*, marzo de 1968.

4) La Sección de «Tuberculosis», presidida por el Dr. JOSÉ ALIX ALIX, está realizando una encuesta cerca de los distintos establecimientos de lucha antituberculosa, especialmente sanatorios, para conocer el estado real de la enfermería acogida a los tratamientos, con vistas a una valoración de la eficacia de sus actividades.

RELACIONES INTERNACIONALES

Cumpliendo con el apartado f) del párrafo 3.º de los Estatutos:

1) Se está estudiando la posibilidad de una correlación de tipo programacional científico con otras Sociedades internacionales que afecten a nuestra especialidad y que mantengan Delegaciones o Capítulos en España, como son, entre otros, el American College of Chest Physicians y la Societas Europaea Physiologiae Clinicae Respiratoriae.

2) Se ha consolidado la buena relación e íntima compenetración existentes entre la Asociación Internacional para el Estudio de los Bronquios (AIEB) y la SEPAR, de cuya Asociación española al fin y al cabo nació, y según viene confirmada por la presencia entre nosotros de su Secretario General, Dr. LEMOINE, y el hecho de que dos miembros de nuestra Junta Directiva sean los encargados de desarrollar una de las ponencias en el XVIII Congreso Internacional de la AIEB, a celebrar en Upsala (Suecia) dentro de pocas semanas.

3) Han asistido delegados nuestros a los «Entretiens de Physiopathologie Respiratoire», de Nancy, en septiembre del pasado año, y a la Asamblea General de la Societas Europaea Physiologiae Respiratoriae, que tuvo lugar en la misma ciudad y fechas.

PUBLICACION DE UNA REVISTA COMO ORGANO DE NUESTRA SOCIEDAD

En cumplimiento del apartado c) de los Estatutos, y gracias a los esfuerzos de sus redactores, nuestros consocios, Dres. GUALLAR y ALTABELLA, de Valencia, así como a la desinteresada colaboración de LIADE, actualmente la Sociedad dispone de una revista, *Archivos de Bronconeumología*, digna de ella, y que procuraremos mejorar cada vez más en la medida de nuestras fuerzas.

Barcelona, mayo de 1968.